

El Duce teme la catástrofe

La carrera de armamentos llevará las naciones a su ruina económica

En América como en Europa, la carrera de armamentos es tema de gran actualidad. La "Stampa Libera" comenta sus manifestaciones de Mussolini a un periodista americano.

"Ya podemos decir ahora que el "duce" se ha metido a fraile. El "duce" del fascismo italiano, que durante quince años no ha hecho otra cosa que entonar himnos de alabanza a la fuerza armada, y que, sin haber estado nunca en el frente de batalla, se pone un uniforme cada día y se llena el pecho de medallas, ha concedido una entrevista a un correspondiente del "Sindicato periodístico Scripps-Howard", en la que ha hablado de celebrar una conferencia internacional para el desarme. Afirma que si el Presidente Roosevelt tomase la iniciativa y convocase a la conferencia, ésta no podría dejar de ser un éxito.

Con cierta afectación de ingenuidad, el "duce" ha asegurado que la desenfrenada carrera de armamentos está de finada a llevar a todas las naciones a su ruina económica. "De aquí —agregó— la necesidad de encontrar una fórmula que ponga fin al derroche de tanta riqueza destinada a fabricar medios de destrucción."

Parece increíble, y, sin embargo, es cierto, que el "duce" italiano; Benito Mussolini, ha despreciado, en la entrevista, la carrera de armamentos y ha invocado ayuda para terminarla.

El mayor responsable de la alarmante situación política militar de Europa, que ha ensalzado la guerra como un oficio que ennoblece, que ha llenado las calles y las plazas de Italia de seres humano-uniformados y armados, que ha inventado la teoría del "libro y fusil para los estudiantes" (libro: moschetto, fascista perfetto); que ha movilizad a los alumnos de las escuelas y hasta a los niños (hijos de la Loba), encuadrándolos en organizaciones militares; que ha empobrecido a Italia, gastando su patrimonio en armamento; que ha agredido a Etiopía, turbado la paz y envuelto en Hitler para el rearme de Alemania; y que ha organizado la guerra contra el pueblo español, y está poniendo a disposición de Franco, ingentes sumas y enormes cantidades de material bélico; quiere el desarme.

En Washington conocen muy bien al dictador italiano y hacen caso omiso de sus afirmaciones

Pero en Washington, el diablo disfrazado de fraile no ha impresionado a nadie. Sus discursaciones "pacifistas" han hecho en todos los círculos políticos el efecto de una pompa de jabón. En Washington, sin embargo, admiten que el "duce", llegado a la cumbre de la desesperación e imposibilitado para enfrentarse en su armamento con las naciones de gran presupuesto, intenta convolver a éstas últimas e inducir a limitar su programa de defensa. Pero en Washington dicen que todo será en vano: las naciones ricas le harán despertar.

El correspondiente en Washington del "New York Herald Tribune" dice en un artículo publicado ayer:

"Los funcionarios del departamento de Estado creen que una sola de las ideas de Mussolini, expresadas en la entrevista, garantiza la autenticidad del deseo de limitación de armamento. Los oficiales del departamento de Estado encuentran que la idea expresada por el "duce" es muy semejante a la ya otras veces anunciada por Hitler, que quiere discutir el desarme, después de haberse puesto al mismo nivel que las otras naciones. En Washington están convencidos de que los dos dictadores no saben qué pensar acerca del programa de defensa que la Gran Bretaña, Rusia, y los Estados Unidos tienen para defender sus fronteras."

Cuando potencia podría estar parando en la construcción de armamentos y continuarla hasta donde que los

recursos financieros de Italia y Alemania se hayan agotado.

Otros párrafos del artículo del "Herald Tribune" son todavía más interesantes. Veámoslos:

"En el State Department se cree que las potencias que iniciaron la carrera de armamentos no se detendrán sino cuando se hallen convencidas de que están jugando una partida de anatemado perdido, e Inglaterra y los Estados Unidos, países ricos en recursos, han de usarlos para mantener la propia superioridad de armamentos."

El colapso económico de las autocracias es inevitable

Mussolini y su compadre de Berlín, a fuerza de jugar con fuego, arderán pronto o tarde. Italia y Alemania se encuentran al borde del precipicio y por esta causa, los respectivos regímenes fascistas intentan inaugurar una política de paz. En Alemania, el pueblo se ha visto precisado a renunciar a la mantequilla y a otros muchos artículos de primera necesidad, porque el "führer" tiene que llenar el estómago del militarismo, arrojándole millares y millares de marcos, y en Italia el pueblo, como pan negro, porque el "duce" tiene que hacer la guerra por mantener su prestigio personal e insistir en los "bluffs" imperiales. Las dos desventuradas naciones, fundamentalmente regidas por el fascismo provocador de la guerra, marchan del brazo e inevitablemente hacia el colapso económico.

Los sacerdotes vascos unidos al pueblo español

Paris.—Un grupo de sacerdotes vascos que se encuentra en París declara unánimemente que no ha sido jamás objeto de malos tratos o consideraciones en el País Vasco, sino que, por el contrario, se han visto en todos los momentos rodeados del afecto y estimación de todo el pueblo.

Muchos de ellos están en los frentes como oficiales del Ejército vasco y otros se dedican a colectas y actividades propias de su ministerio. Los rebeldes tienen en ellos a sus adversarios más irreductibles.

Franco, dicen los curas vascos, no siente la religión; pero se sirve de ella. Y evocan el triste destino de los 30 curas de Vasconia recientemente fusilados por los fascistas.

Las autoridades francesas se disponen a no tolerar más incursiones de los piratas del mar y del aire

Bayona.—Las autoridades de Marina han decidido que, en lo sucesivo, la flota de vapores de pesca de San Juan de Luz y otros puertos vecinos saldrá protegida por buques de guerra de la Marina francesa.

Por otra parte, una información oficial, anuncia que la población fronteriza de Cerbere estará contra los ataques de los aviones rebeldes.

"Habrán sido acantonados en Colliures una sección y media de artilleros franceses, dotados de material moderno, no baterías contra aviones y proyectores potentes. Estas fuerzas militares están al mando de un capitán y tienen por misión impedir a todo trance el vuelo de aviones por el territorio francés comprendido entre Cerbere y Port-Cendres, y Perthus y el mar."

Materiales eléctricos Radio y accesorios Bombas y maquinaria para riegos

CASA PICHÓ
UNICA EN EL RAMO

Paseo de Valencia, 11
Pascual y Ganis, 11
Hombres, planchas, estufas
VALENCIA

El pueblo de la India vota una resolución de solidaridad con el pueblo español

Por primera vez, desde la constitución del Congreso de toda la India (All-India Congress), que representa la voluntad nacional del pueblo indio, las sesiones congregacionales de la 20 reunión han tenido lugar, del 23 al 28 de diciembre pasado, en una humilde aldea: Faizpur.

Miles y miles de labriegos asistieron a la celebración del Congreso, para lo cual algunos de ellos cubrieron a pie una distancia aproximada de 500 kilómetros.

En la sesión del día 26 fue aprobada por unanimidad la siguiente resolución:

"El Congreso ha seguido con la más honda simpatía y ansiedad la lucha que se desarrolla en España entre el pueblo español y un grupo militar ayudado por tropas mercenarias extranjeras y las potencias fascistas de Europa."

El Congreso, en representación del pueblo de la India, saluda al pueblo de España, reafirmando su solidaridad en esta heroica batalla por la libertad.

Después de haberse celebrado el memorable Congreso Pan-Indio de Faizpur, Rabindranath Tagore, el más alto de los poetas hindúes vivientes, habló ante la Universidad de Calcuta, con palabras amargas de desengaño. Al referirse a la criminal agresión de que es víctima en estos momentos el infortunado pueblo de España, se expresó en estos términos:

"Cuando en el comienzo a mediados del siglo XIX tuvimos nuestro primer contacto con la civilización de Europa, le expresamos gozosos nuestra admiración, en la creencia de que advenía al universo animada por un genuino respecto al hombre como tal hombre; teníamos la certidumbre de que la Verdad, la Devoción, la Justicia y la Buena Voluntad eran sus características esenciales; pensábamos que ella se había decidido a tomar sobre sí misma la tarea de liberar a la humanidad de toda suerte de yugos interiores y externos. Pero conforme los años transcurrieran, incluso durante el breve lapso de nuestra vida, hemos presenciado como este amor de humanidad, este sentido de la justicia iba debilitándose gradualmente a punto de no ser posible encontrar hoy una Corte de Apelación civilizada ante la cual cuente con la menor probabilidad de ser escuchada la queja de los perseguidos por el atropello del agresor poderoso, sobre fundamentos de derecho."

Y el ilustre y venerado escritor cerró su conferencia con esta imprecación airada y solemne:

¡SENOR! — Permite que el honor a mi decienda. — A través de un mandato a la tarea desesperada. Es la recompensa del dolor lamentante. Sacúdeme el polvo que me recubre. Y agita el ritmo lento de nuestro pensar. No enraices, anclándolo, nuestro destino. En la sustracción que nuestra dignidad humilla. Bajo las plantas indiferenciadadas de los dictadores. Quebrista esta vergüenza nuestra de siglos. Y exalta nuestra frente. Hacia lo infinito. Hacia la luz generosa. Hacia el aire de la libertad."

PRENSA FACCIOSA

El obispo de Tuy quiere redimir al proletariado

Del "Faro de Vigo":

"Exhortación pastoral del Obispo de Tuy.—Es que después de tanta sangre derramada, después de tantos sacrificios que han desgarrado millares y millares de corazones, después de los gastos cuantiosísimos de la guerra, van a quedar, pueden quedar en España las cosas como estaban antes y los pobres seguirán sin comer o comiendo mal y viviendo en casas que son pocilgas y con el dogal al cuello, de la estrechez y miseria en los días de la enfermedad y en los años de la vejez, y sin recursos para criar y educar a los hijos, y maldiciendo el día en que vinieron al mundo, o cerrándose la puerta para que no vengan, o matándolos en el momento de presentarse a la puerta de este valle de lágrimas. Si, valle de lágrimas, pero a la vez camino del cielo, que debemos hacerlo caminando transitable y no desfiladero horroroso por donde sea casi imposible caminar rectamente, cumpliendo los deberes que impone la Ley Santa del Señor?

Pues bien: para que así sea y se realice la redención del proletariado, y todos y muy principalmente los pobres, con razón bendigamos el alzamiento militar de España, medio y recurso muy eficaz es la vida modesta, pudorosa y sin lujo, en todo y muy especialmente en los vestidos y diversiones.

Lo contrario, el lujo y la impudencia, con sus gastos excesivos y ostentosos, revueltos con el desenfreno de la inmoralidad y del pecado nefando, son provocación insolente que tiene eficacia energética tan poderosa, que sin vacilar debe enumerarse entre las causas principales de la revolución."

No comprendemos bien cómo han podido ser causa de la revolución el lujo y la impudencia de los pobres que vivían "sin comer o comiendo mal y viviendo en casas que son pocilgas". Si el obispo se refiere a los que comían demasiado y vivían en palacios, ya empezaremos a comprender.

Pero, en ese caso, ¿cómo habla de bendecir "el alzamiento militar de España"? Claro que el condiciona esa bendición a la redención del proletariado. Lo extraño es que el proletariado no tiene fe en dicho remedio, y por eso se alza contra los que lo invocan como tal. El obispo de Tuy habrá tenido ocasión de comprobar los crímenes que el alzamiento que él "quiere" bendecir ha llevado a cabo. He ahí el auténtico "desfiladero horroroso".

No, no pueden quedar las cosas "como estaban antes". Y para que no queden, lo primero es saber si los que escriben del cambio necesario tienen sinceridad y valor para decir a los tiranos que lo son, a los traidores que traicionaron y a los extranjeros, que nuestra Patria es sagrada.

La familia Miralles

Del "Diario de Burgos":
"Burgos.—El Generalísimo ha recibido una carta del joven de Renovación Española Jaime Miralles, hermano de Carlos y Luis Miralles. En ella se ofrece para enrolarse en una de las compañías del Batallón Carlos Miralles, que Renovación Española tiene en el frente de Madrid. El Secretario del Generalísimo, Nicolás Franco, le ha contestado agradeciéndole su ofrecimiento y designándole para un puesto de retaguardia. Jaime insistió cerca de su padre, el Comisario de Guerra de Renovación, Manuel Miralles, para que le concediera la debida

autorización, con objeto de marchar al frente. Por fin, lo ha concedido."

¡Por fin! Le ha costado trabajo. Comprendía que no es lo mismo batirse contra el Ejército de la República que asesinar obreros desde un automóvil de señoritos falangistas en las calles de Madrid. Con la retirada turbería y la impunidad segura.

Adhesiones españolas a Alemania

De "F. E.":
"Consulado Alemán.—Por las numerosas demostraciones de simpatía dadas por la población sevillana, no solamente en la grandiosa manifestación ante este Consulado, sino también por la entrada de infinidad de tarjetas y cartas de adhesión recibidas, protestamos contra el criminal bombardeo, por el cual aviones marxistas causaron tantas víctimas a bordo del crucero alemán "Deutschland", me es imposible agradecer a todos personalmente, y ruego, por lo tanto, me permitan, por medio de la Prensa, dar, en nombre del país que tengo el honor de representar, y en nombre del "führer" Adolf Hitler, mi más profundo agradecimiento. — Gustavo Dräger, cónsul de Alemania."

"Españoles" que protestan del "criminal" bombardeo con que se detendieron los aviones del Gobierno legítimo! En cambio, nada dicen del cañoneo alejoso de los buques alemanes que tantas víctimas inocentes causaron en Almería. ¡Mis hermanos que españoles! ¡Mis fascistas que patriotas! Evidentemente, les interesa la defensa de sus privilegios de casta antes que la del territorio nacional. ¡Por algo se llaman "nacionalistas"! "

En defensa de la libertad

San Francisco (California).—Ratificando la torpe agresión al senador Borah, realizada por Virgino Gayda en el "Giornale e Italia", el subdito italiano Ettore Patrizi, editor del diario "Italia" ha escrito una carta al lustre parlamento de Idaho, a la que este ha contestado lo siguiente:

"Almáis que no hay incompatibilidad en tener fe en el régimen fascista y ser un leal ciudadano americano..."

"¿Crisis en la libertad de palabra?"

"¿Crisis en el sufragio popular?"

"¿Crisis en la libertad de prensa... y en el derecho de los trabajadores a organizarse?"

"El fascismo en Italia ha destruido todas las formas de Gobierno parlamentario, todas las formas de un Gobierno libre, todos los derechos de pueblo para elegir su propio Gobierno, todos los derechos al voto; y el fascismo cree en las propias declaraciones tal como vienen de sus más altas autoridades, que han encerrado todos los opositores en las islas prisiones."

"Confieso que mi estudio sobre la actuación del fascismo italiano no ha sido siempre sereno, pero si ha sido serio y persistente. Desde la marcha sobre Roma y el asesinato de Matteotti, hasta la horrible carnicería de Guernica, donde hombres y mujeres indefensos fueron asesinados, la práctica ha demostrado la verdad sobre la teoría del fascismo."

"Me tomo también la libertad de decir que estoy casi seguro de que no será permitido indefinidamente navegar bajo dos banderas a todos los que proclamándose buenos americanos, hacen propaganda fascista en América."

La respuesta del Senador Borah no puede ser más terminante.

CAFE-BAR TRINI
CARLOS VAZQUEZ, 3

TELÉFONO, 356 CIUDAD REAL